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Mês Novembro/2018 
Convocação 013/2018 - CODIR/IFMT 

Dias 30/11/2018 
Horário 8h às 16h 
Local Auditório da Reitoria 
Assessoramento Isabela Silva Campos 

PRESENÇAS 
Willian Silva de Paula Presidente do Colégio de Dirigentes 
Carlos André de Oliveira Câmara Pró-Reitor de Ensino - PROEN 
Wander Miguel de Barros Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação - PROPES 
Marcus Vinícius Taques Arruda Pró-Reitor de Extensão - PROEX 
Túlio Marcel Rufino V. de Figueiredo Pró-Reitor de Administração - PROAD 

Diretores e Diretoras-Gerais dos Campi e Campi Avançados 

Claudir Von Dentz Campus Sorriso 
Deiver Alessandro Teixeira Campus Cuiabá - Bela Vista 
Dimorvan Alencar Brescancim Campus Primavera do Leste 
Fábio Luís Bezerra Campus Campo Novo do Parecis 
Gilcélio Luiz Peres Campus Avançado Tangará da Serra 
Giliard Brito de Freitas Campus Confresa 
Gilma Silva Chitarra Campus Avançado Sinop 
João Aparecido Ortiz de França Campus Juína 
Marcos Luiz Peixoto Costa Campus Alta Floresta 
Laura Caroline Aoyama Barbosa Campus Rondonópolis 
Leandro Miranda Campus Barra do Garças 
Fábio Henrique Oliveira Silva Campus São Vicente 
Luciano Endler Campus Avançado Guarantã do Norte 
Salmo César da Silva Campus Cáceres - Prof Olegário Baldo 
Sandra Maria de Lima Campus Várzea Grande 
Stéfano Teixeira Silva Campus Pontes e Lacerda - Fronteira Oeste 
Jandilson Vitor da Silva Campus Avançado Diamantino 

Diretores Sistêmicos 
Fernanda Christina Garcia da Costa Diretoria Sistêmica de Gestão de Pessoas-DSGP 
Rodrigo Pacheco Guedes Diretoria de Gestão da Tecnologia e Informação-DGTI 
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ABERTURA 
Aos trinta dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezoito, às oito horas e cinquenta 
minutos, no Auditório da Reitoria do IFMT, deu-se início a ia  Reunião Extraordinária do Colégio de 
Dirigentes (CODIR) do IFMT. 

30/11/2018 (sexta-feira - matutino) 
INFORMES DO PRESIDENTE 

Informes do Presidente 
O Presidente do CODIR, Prof. Willian Silva de Paula, informou que na próxima semana terá 
reunião do CONIF em Brasília, em que uma das pautas é a eleição da nova diretoria desse 
Conselho. Disse que faz parte da comissão eleitoral, com o prof. Wilson Conciani e Charles 
Okama de Souza. Informou ainda que a Câmara Federal, com a frente parlamentar em defesa dos 
Institutos Federais, através do Deputado Federal Reginaldo Lopes, convidou o CONIF para urna 
reunião no dia 4/12, ás 17 horas, em Brasília. Nessa reunião será feito um ato e projeções de 
diálogo com a Câmara Federal, uma análise de cenários e os 10 anos da rede. Na sequência, 
destacou que no dia 10/12 haverá reunião do CONSUP e nos dias 13 e 14 terá a última reunião do 
ano do Colégio de Dirigentes. Ressaltou que na segunda-feira, 26/11, teve a oportunidade de 
reunir com o futuro Ministro da Ciência, Tecnologia, Inovações e Comunicações, Marcos Pontes. 
Disse que ficou surpreendido porque ele já tem um planejamento de se aproximar dos Institutos 
Federais, então fortaleceram essa ideia. Disse que apresentou o vídeo da instituição para ele, 
falou sobre o WorklF e da diferença que o IFMT tem feito na vida dos jovens. O Ministro informou 
que até dia 15/12 está com reuniões de transição para atender as demandas do Presidente e que, 
após esse período, começarão as reuniões para o planejamento das ações. Afirmou que ele 
deixou o contato da Assessoria e já foi convidado para participar da reunião do CONIF. Após, 
disse que, da mesma forma, tem dialogado com o Professor Adriano, Ex-reitor da UNEMAT, que 
está à frente dos trabalhos na gestão do Governador Mauro Mendes. Relatou que Adriano esteve 
presente na abertura do WorklF e afirmou que quer estreitar laços com o Instituto Federal para 
trabalhar em parceria com o governo do estado. Informou que já está em diálogo com a primeira-
dama e está tentando agendar uma reunião com Mauro Mendes. Em seguida, comunicou que 
durante o WorklF recebeu o Coronel Queiroz para fortalecer o diálogo que o Instituto está tendo 
com o exército brasileiro, com vistas à formação técnica de nível técnico para os soldados e 
projeção de alguns cursos para os oficiais de carreira do exército, FIC, projetos na área do 
esporte, além de trabalhar as questões de fronteira com Cáceres e Pontes e Lacerda. Em relação 
ao WorklF, destacou que os trabalhos que os campi trouxeram para essa quinta edição o dei>ou 
surpreendido. Disse que está impressionado com a desenvoltura dos alunos e que já e;tá 
pensando em materiais de divulgação diferentes. Destacou que isso é fruto do trabalho de cada 
um e que quer implantar nos 19 campi os melhores trabalhos. 
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Dimorvan Alencar Brescancim 
Informou que o Regulamento de Atividades Docentes está na pauta da próxima reunião do 
CONSUP e que, durante a semana do WorklF aproveitou para reunir, individualmente, com os 
Pró-reitores, com o Reitor e com os demais relatores. Disse que a redação que será apresentada 
na reunião já está fechada e propôs apresentá-la ao colegiado. Lembrou que o documento foi 
devolvido para a CPPD analisar, então eles fizeram uma série de sugestões e a partir daí 
reuniram-se para fechar o relatório. Explicou que houve uma ação direta dos relatores c.m 
feedback das Pró-reitorias, porque tem questões propostas que criam um impacto muito grande na 
sua implementação. Algumas coisas não podem ser aceitas e outras ferem a legislação vigente. 

Sandra Maria de Lima 
Disse que, nessa mesma linha, também tem a minuta do regulamento do ponto eletrônico que 
também entrará na pauta dessa reunião do CONSUP: a qual foi finalizada nesta segunda-feira 
pelo GT composto por ela, Fernanda, Chalani e Marcelo. Comunicou que eles fizeram uma revisão 
desta minuta com base nas contribuições da CIS e na Instrução Normativa de setembro do MPDG. 
Explicou que a CPPD não mandou contribuições, apenas um memorando dizendo que não 
concordava com o ponto eletrônico e que essa regulamentação não estava de acordo com a 
instrução normativa. Explicou que, num primeiro momento, ficará em fase de implementação. 
Esclareceu que tiveram que fazer algumas mudanças na minuta do regulamento, atenderam 
praticamente todas as solicitações da CIS e fizeram algumas alterações em função da instrução 
normativa do MPDG. 

Willian Silva de Paula 
Informou que fez uma reunião muito produtiva com os representantes das entidades sindicais e 
enfatizou que o IFMT tem que ter uma normativa que dialoga com as necessidades locais. Então é 
melhor ter um documento que vai atender aos nossos anseios do que já foi dialogado com as 
bases. Destacou que foi com este olhar que a equipe elaborou esse documento. Em seguida, 
passou a palavra para os Diretores falarem sobre o WorklF. 

Avaliação dos Diretores-Gerais sobre o WorklF 
Os Diretores-Gerais e os Diretores-Gerais Substitutos dos campi fizeram uma breve avaliação do 
V WorklF. destacando os pontos positivos e negativos e sugerindo algumas ideias para a melhoria 
do evento. 

Sistema Eletrônico de Eleição - CONSEPE 
O Presidente do CONSEPE, Carlos André de Oliveira Câmara, informou que a partir de 1° de 
janeiro estará nas bancas o novo encarte da Revista Abril do Guia do Estudante Profissões e 
esclareceu que foi um trabalho que foi feito em 2018 junto com os campi, que é um markeung 
im.ortante sara a rede •or.ue é um encarte sue vai ser circulado no Brasil inteiro e tem uma 
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versão sendo produzida em inglês. Em alguns campi, OS Cursos foram estrelados, alguns subiram 
e outros desceram, infelizmente. Disse que no próximo ano terá um novo ranqueamento. Dos 
campi estrelados esse ano foram Cáceres, Campo Novo do Parecis, Campo Verde/São Vicente, 
Confresa, Cuiabá, Juína e Pontes e Lacerda. Explicou que a variação foi de 3 a 4 estrelas e 
lembrou que tem uma métrica produzida pela Editora Abril para ranquear os cursos de graduação 
hoje no Brasil. Em seguida, explicou que a pauta será bem breve e apresentou a Glaucilene e o 
Rafael da DGTI, o Lourenço. do campus Guarantã do Norte e o Marcelo, de Rondonópolis. 
Agradeceu ao Campus Guarantã e ao Campus Rondonópolis pela cedência desses servidores 
que contribuíram para o evento. Destacou que vão apresentar dois produtos brevemente o 
sistema de eventos, que foi todo customizado por esses servidores, em especial o Lourenço. o 
Marcelo e o Rafael. No segundo momento, disse que seria realizado um pré-teste para eleição do 
CONSEPE. Explicou que o edital está finalizado, mas precisa fazer o teste do sistema de votação, 
observando que nesse sistema de votação há um representante da auditoria interna para fiscalizar 
a produção dos dados e. principalmente, a veracidade do resultado. Explicou que o Rafael vai 
fazer uma apresentação de toda a estruturação do sistema. 

Rafael Marquesi 
O Coordenador de Sistemas da DSTI, Rafael Rodrigues Marquesi, se apresentou e pediu para cue 
os Diretores já fizessem login no SUAP homologa para adiantar. Sobre o sistema utilizado no 
WorllF, explicou que alguns campi já tinham alguns sistemas que utilizavam para fazer eventos e, 
a partir daí, surgiu a ideia de montar um sistema único para o IFMT todo utilizar na gestão de 
eventos. Explicou que, no início, eram cinco pessoas na comissão, duas pessoas em São Vicerte, 
o de Guarantã, o de Rondonópolis e ele. No meio do caminho, São Vicente se afastou do projeto, 
e ficou ele, o Marcelo e o Lourenço na comissão Essa comissão chegou num produto que foi esse 
utilizado no evento. Explicou que o IFMT possui dois sistemas principais, que é o SUAP e o O-
acadêmico. A partir daí, surgiu a necessidade de trazer os alunos e os servidores para esse 
sistema, então o SUAP já dá suporte de importar os alunos do O-acadêmico. Não tinha ainda os 
alunos numa base única, então a partir dai, iniciou esse processo. Hoje todos os alunos que es.ão 
matriculados no O-acadêmico, estão no SUAP e nessa base única de login. Destacou que facili'ou 
muito porque, para acessar o sistema de eventos, usa-se mesmo login e senha do SUAP, tanto 
aluno quanto o servidor. 

Marcelo Martins da Silveira 
O servidor Marcelo Martins da Silveira, do Campus Rondonópolis, ressaltou que, desde o início, 
tinham a ideia do sistema de eventos ser integrado com o SUAP. Explicou que o objetivo foi criar 
um sistema para que todos os campi pudessem utilizar, sendo que vários já tinham criado o seu 
próprio. Então todos os campi poderão utilizá-lo mediante o cadastro do evento, das atividades, 
imagens, da arte do certificado, assim como informações sobre a inscrição, submissão de 
trabalhos e avaliadores. Esclareceu que o sistema não está totalmente finalizado, ainda precisam 
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ser feitos alguns ajustes, mas foi muito funcional para o WorklF, que teve 429 submissões e 
diversas inscrições. Na sequência, agradeceu o apoio das Pró-Reitorias de Extensão e de 
Pesquisa e da Diretora-Geral do Campus Rondonópolis, Laura Caroline Aoyama Barbosa. 

Lourenço José Cavalcante Neto 
O professor Lourenço Neto, do Campus Guarantã do Norte, agradeceu pelo convite e agradeceu 
também o apoio do Diretor Luciano Endier. Esclareceu que a ideia surgiu em um Fórum de 
Pesquisa e Extensão, em que houve alguns relatos de experiência dos Coordenadores de 
Pesquisa, que junto com alguns diretores, compartilharam as experiências que ocorreram rias 
jornadas. Foi falado do sistema de Guarantã, de Rondonópolis e de alguns outros campi e, a partir 
daí, surgiu a ideia da formalização da comissão. Destacou que vai ficar um produto final pensando 
em gestão de eventos, desde a jornada científica que vai ocorrer no campus até num evento de 
complexidade, como o WorklF, e enfatizou que este evento foi um teste de validação, visto que 
teve um público de 4.270 pessoas que compareceu e passou pelo credenciamento que foi todo 
gerenciado pelo sistema. Enfatizou que todas as certificações sairão pelo sistema e que isso já 
resolve uma grande demanda que a própria Reitoria tinha anteriormente. Explicou que o sistema 
em si não está 100% amadurecido, ele vai sofrer algumas alterações pensando em melhorias, 
mas vai resolver uma demanda muito alta que o IFMT tem hoje. 

Laura Caroline Aoyama Barbosa 
A Diretora Geral do Campus Rondonópolis advertiu que sente falta do apoio da DGTl, uma vez 
que tem várias solicitações não atendidas. 

Rafael Rodrigues Marquesi 
A respeito do sistema de eleição, explicou que essa foi uma demanda do Carlos Câmara, Pró-
Reitor de Ensino, e inicialmente houve uma tratativa com o IF Goiano, mas logo perceberam cue 
havia o módulo de eleição no SUAP. Esclareceu que o SUAP é do IFRN e que o IFMT utiliza o 
código fonte que permite fazer ajustes. Em seguida, passou a palavra para Glaucilene explicar o 
passo a passo. 

Glaucilene Silva Gonçalves 
A Coordenadora de Gestão e Projetos da DGTI. Glaucilene Silva Gonçalves, explicou que para 
quem vai votar e ser votado não precisa ter acesso administrativo das eleições, o acesso é para as 
comissões que vão coordenar as eleições. Disse que é possível cadastrar várias eleições para o 
mesmo edital. Na sequência, apresentou como acessar o sistema, o módulo, as funcionalidades e 
o passo a passo para cadastro do edital. Esclareceu que é possível escolher o público que vai 
votar e que esse módulo permite que a pessoa faça uma campanha no próprio SUAP. Em 
seguida, realizou um teste de eleição com os diretores, desde a candidatura até a votação. 
Orientou como votar e aoresentou a seaunda fase de validacáo dos votos. Exnlícou que só vota r 
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uma vez e que não dá para saber em qual candidato as pessoas votaram. 

Organograma dos campi e campi avançados 
O Presidente do Colégio, Prof. Willian Silva de Paula, lembrou que, na última reunião do CODIR, 
foi deliberado que ele traria para essa reunião uma proposição de organograma já com vistas do 
que há de realidade dos campi. Esclareceu que as ex-autarquias serão trabalhadas de forma 
separada. Explicou que, dessa forma, vai trabalhar os campi em expansão 1, II e III e os campi 
avançados. A sua proposta é trazer o que acredita que tem que enraizar, o que não pode sair da 
proposta e as demais questões serão deliberadas a partir do diálogo com a comunidade. Deixou 
claro que foi uma solicitação deste pleno e também para ter a oportunidade de dialogar com os 
pares no campus, uma vez que cada campus tem a sua realidade. Em seguida, procedeu à 
apresentação da proposta de organograma mínimo para os campi em expansão 1, II. e III, assim 
como as atribuições que pensou para cada setor e as funções gratificadas de acordo com a 
Portaria 246. Explicou que deixou três funções ainda para definir e que sabe que alguns campi 
ainda não têm número suficiente de servidores, mas estão trabalhando para isso. Alertou que as 
funções gratificadas que o Campus Cuiabá compartilhou com os campi avançados poderão ser 
recolhidas e enfatizou que é necessário definir o mínimo do organograma para utilização dos 
sistemas integrados. Disse que entende a angústia de todos, mas os documentos cobram esse 
trabalho. Após a explanação do Presidente do Colégio, houve o debate das proposições. 

30/11/2018 (sexta-feira - vespertino) 
Organograma dos campi 
O Prof. Willian deu continuidade ao debate sobre o organograma dos campi, alertando o pleno que 
há três possibilidades de acréscimo de setor e que há definições que precisam ser feitas, como a 
posição do setor de Tecnologia da Informação, se haverá, de fato, a criação da Coordenação 
Pedagógica e como ficará o setor de Manutenção e Logística, assim como a proposição do Diretor 
Dimorvan sobre fechar o organograma mínimo e submeter ao Conselho Superior para aprovação. 
A Diretora Sistêmica de Gestão de Pessoas, Fernanda Christina Garcia da Costa esclareceu que 
há regras para criação de um organograma. Após, o Diretor Geral Substituto de São Vicente, 
Fábio Henrique Oliveira Silva, disse que acredita que, para fins de SEI, o consenso será até 
Departamento de Administração e Planejamento e Departamento de Ensino e alertou que existem 
outros modelos de organograma, pode ser que tenha outro melhor para o IFMT. Fernanda Costa 
explicou que esse modelo é o melhor para demonstrar a hierarquia. Após votação, o pleno tornou 
as seguintes deliberações: pesquisa e extensão ficarão ligadas diretamente à Direção Geral; o 
setor de Tecnologia da Informação ligado ao Gabinete; houve o desmembramento do setor de 
manutenção e logística do almoxarifado e patrimônio, que passou a ser dois setores: (1) 
Manutenção e Logística e (2) Almoxarifado e Patrimônio; a criação da Coordenação Pedagógica 
no Departamento de Ensino e a separação do setor de Compras, Licitações e Contratos, o qaI 
passou a ser (1) Compras e Licitações e (2) Convênios e Contratos apenas para os campi que rão 
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ENCERRAMENTO 
Aos trinta dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezoito, às 16h35 horas, no Auditório da 
Reitoria, encerrou-se a 'la  Reunião Extraordinária do Colégio de Dirigentes (CODIR) do IFMT. 
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possuem fazenda. Para os campi agrícolas, como há um setor de administração da fazenda, não 
houve a separação. A Diretora Geral do Campus Rondonópolis, Laura Caroline Aoyama Barbosa, 
votou pela substituição do setor de assistência estudantil para Coordenação Pedagógica em vez 
da criação dessa coordenação. Assim, definiu-se o organograma mínimo dos campi em expansão 

II e III da seguinte forma: Gabinete da Direção, Gestão de Pessoas, Tecnologia da Informação, 
Pesquisa, Extensão, Departamento de Administração e Planejamento e Departamento de Ensino 
ligados à Direção Geral. Ligados ao Departamento de Administração e Planejamento: Compras e 
Licitações; Convênios e Contratos; Manutenção e Logística; Almoxarifado e Patrimônio; Execução 
Orçamentária e Financeira. Para os campi agrícolas, há um setor de administração da fazenda, 
então deliberou-se por manter o setor de Compras, Licitações e Contratos para esses campi. 
Ligados ao Departamento de Ensino: Coordenação Pedagógica, Assistência Estudantil, Secretaria 
Escolar e Coordenações de Curso. Na sequência, O Diretor-Geral do Campus Primavera do Leste, 
Dimorvan Alencar Brescancim, sugeriu já deixar definidas as funções gratificadas para cada setor. 
Fernanda esclareceu que as funções gratificadas deverão constar no lotacionograma de cada 
campus e não no Regimento Interno. Fábio Silva alertou que, para definir as funções gratificadas, 
é necessário que as atribuições de cada setor estejam escritas em documento oficial. Em votação, 
os membros do colégio deliberaram que os Diretores-Gerais são os responsáveis por definir as 
funções gratificadas para cada setor. Fernanda Costa observou que o CONSUP vai querer saber 
também as atribuições dos setores. Foi deliberado um organograma mínimo, que será submetido 
ao CONSUP, com as atribuições de cada setor. Desse modo, o pleno deliberou pela criação de 
um Grupo de Trabalho responsável pela definição das atribuições de cada setor do organograria, 
composto por Lívio dos Santos Wogel, Luciano Endler, Julio Cesar dos Santos e Dimorvan Alenoar 
Brescancim. 

Dimorvan Alencar Brescancim 
Apresentou ao pleno a Proposta do Regulamento de Atividades Docentes que será relatada na 
próxima reunião do Conselho Superior, com as sugestões da CPPD, dos relatores, das Pró-
Reitorias e Diretorias Sistêmicas. Explicou, inicialmente, o histórico do processo e, em seguida, 
apresentou os pontos polêmicos. 



Pró-Reitorias 

João Germano Rosinke 
Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional 

Túlio Marcel Rufino de Vasconcelos Figueiredo 
Pró-Reitor de Administração 

Wander Miguel de Barros 
Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação 

Carlos André de Oliveira Câmara 
Pró-Reitor de Ensino 

Marcus Vinícius Taques Arruda 
Pró-Reitor de Extensão 
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ASSINATURAS 

Willian Silva de Paula 
Presidente do Colégio de Dirigentes 

Claudir Von Dentz 
Campus Sorriso

''2AU SENTE Cristovam Albano da Silva Júnior 
Campus Cuiabá-Cei. Octayde Jorge da Silva 
Deiver Alessandro Teixeira 
Campus Cuiabá-Bela Vista 
Dimorvan Alencar Brescancim 
Campus Primavera do Leste 
Fábio Luís Bezerra 
Campus Campo Novo do Parecis 
Gilcélio Luiz Peres 
Campus Avançado Tangará da Serra 
Giliard Brito de Freitas 
Campus Confresa 
Gilma Silva Chitarra 
Campus Avançado de Sinop 
João Aparecido Ortiz de França 
Campus Juína 
João Vicente Neto AUSENTE 
Campus Avançado de Lucas do Rio Verde 
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Substituição Legal - Direção-Geral Campi e Campi Avançados 

Fábio Henrique Oliveira Silva 
Campus São Vicente 
Jandilson Vitor da Silva 
Campus Avançado Diamantino 
Marcos Luiz Peixoto Costa 
Campus Alta Floresta 

Diretorias Sistêmicas 

Fernanda Christina Garcia da Costa 
Diretora de Gestão de Pessoas-DSGP 

Sônia Regina Guimarães Fonseca 
Diretora Sistêmica de Relações Internacionais-DSRI 
Rodolfo Rossmann Gonçalves 
Diretor de Gestão da Tecnologia da Informação-DGTI 

c-Q--. 

L' ENÇA MÉDICA 

Substituição Legal - Diretorias Sistêmicas 

Rodrigo Pacheco Guedes 
Diretoria de Gestão da Tecnologia da Informação-DGTI 
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ia Reunião Extraordinária do Colégio de Dirigentes do IFMT 
Cuiabá-MT, 30 de novembro de 2018 

Julio César dos Santos AUSENTE 
Campus Alta Floresta 

Laura Caroline Aoyama Barbosa 
Campus Rondonópolis d. 
Leandro Miranda 

Campus Barra do Garças 

Lívio dos Santos Wogel EM VIAGEM 
Campus São Vicente 

Luciano Endier 
Campus Avançado de Guarantã do Norte 

Salmo César da Silva 
Campus Cáceres - Prof. Olegário Baldo 

Sandra Maria de Lima 

Campus Várzea Grande 

Ubiranei de Freitas Marinho LICENÇA MÉDICA 
Campus Avançado Diamantino

- 

Stéfano Teixeira Silva 
Campus Pontes e Lacerda-Fronteira Oeste Xt 
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Secretariado 

Isabela Silva Campos 
Secretária Executiva 

ia Reunião Extraordinária do Colégio de Dirigentes do IFMT 
Cuiabá-MT, 30 de novembro de 2018. 
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